
江東クラブの「ＣＳ」「Ｙサ」活動
相川達男

「ＣＳ」「Ｙサ」２０年前ワイズに入
会する前は全く聞いたことの無いワー
ドでした。
それが、江東ワイズメンズクラブに

入会してからワイズメンの活動の中で
日常的に頻繁に耳にする言葉となりま
した。それは江東クラブが以前からこ

の「ＣＳ」「Ｙサ」を重要で尚且つ大切な活動であると位置
づけていたからだと思います。私が入会した当時から現在
に至るまで「ワイズカップサッカー」「プール設置（焼き鳥）」
は毎年欠かせない伝統のプログラムとなっています。それ
以外にも近隣の都立公園の花壇のお世話「チャイルドガー
デン」区民祭りでの「焼きそば」「江東ＹＭＣＡバザー」等々
地域の為、江東ＹＭＣＡのお役に立つための行事がてんこ
盛りです。ワイズメンズクラブの活動には他に「国際協力」
「国際親善」国内の他クラブとの交流、次の世代を担ってく
れる若い世代の発掘、トレーニング等が有りますが、江東
クラブは特にこの「ＣＳ」「Ｙサ」の活動にたけているクラ
ブと言えると思います。ともすると江東の活動はやや偏っ
ているとご指摘を頂く事も有りますが、それでも地域の為、
ＹＭＣＡの為に活動する事はワイズ活動の基本だと信じメ
ンバー全員励んでいます。昨今、ワイズのメンバー減少が
各所で報告され、会員増強が急務とされていますが、江東
クラブの場合この様な地域奉仕、ＹＭＣＡリーダー達との
関わりの中から新入会員の増強を推進しています。それは
日頃の活動を通じてワイズへの理解が少しだけでも得られ
ていると考え、実感しているからです。我々の「ＣＳ」「Ｙ
サ」活動は会員増強活動にも繋がっているのです。

2月会員数 2月出席者 2月出席率 アクティブファンド ニコニコボックス クラブ役員
24名 メンバー	 14 名 67%（14/21） 1月まで 1122974 41650 会長 相川　達男

メネット	 2月分 9000 2月例会スマイル	 9000 副会長 小松　重雄
内広義会員2名 コメット 利息 439 会計 駿河　幸子

ゲスト	 書記 山﨑　常久
休会 1名 ビジター	 残高 1132413 累計 50650 直前会長 大原真之介

連絡主事 井口　　真
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国際会長　シャナヴァスカーン（インド）
主　題：“Together for better world”
 「より良い世界のために、共に」
スローガン：“Arise and Shine”「立ち上がろう、そして輝こう」
アジア太平洋会長　ジョウン・ウォン（香港）
主　題：“Make a Great Impact”
 「大きなインパクトを起こそう」
スローガン：“Be Bold and Serve by Faith”
 「大胆に、信念をもって奉仕しよう」
東日本区理事　山田公平（宇都宮）
主　題：“Our Future Direction”
 「ワイズの方向性を見極める」
スローガン：“Youth Empowerment”
 「ユースエンパワーメントを YMCA と共に」
関東東部部長　山本剛史郎（川越）

［主　題］ “We may be weak, but we are never 
powerless!”「我々は微力かもしれないが、無力で
はない！」

2024〜2025年度

東京江東ワイズメンズクラブ
ブリテン
地域、若者、子供達の為、
そして自分たちの為の江東ワイズ

東京江東クラブ会長 相川達男

3月例会
園庭桜花鑑賞例会

日　時： ３月２９日（土）１１：００～１３：００ 
会　場： 東京 YMCA 江東センター園庭（雨天ホワイ

トハウス）

開会点鐘 会長　相川達男君
会長挨拶・ゲスト紹介 会長　相川達男君
ゲスト 名古屋クラブ　深谷メン

各種報告
食前の祈り 駿河幸子君
乾杯 藤井寛敏君
歓談　各自近況報告
余興・ゲーム 大原真之介君他有志
ハッピーバースデー＆ハッピーアニバーサリー

閉会点鐘 会長　相川達男君

ハッピーバースデー
 １０日 香取良和君
 ２２日 安齋克茂君
 ２６日 滝沢圭太君
ハッピーアニバーサリー
 ２３日 菅原創・陽子夫妻

今月の聖句

「忍耐は練達を、練達は希望を生むということを。」

（ローマの信徒への手紙　５章４節）

CS, Green Project,
      　ワイズメネット

今月の
強調テーマ
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東京江東ワイズ　　2025年 3月　第１例会議事録

2025 年 3月6日（木）江東ＹＭＣＡ301/302　19：00～ 20：30
参加者：相川、井口、小松、酒向、佐藤、鈴木、駿河、本間、山﨑

議題
１．�佐藤さん御紹介：入会の意思を表明してくれた佐藤アドリアンさん。ハン
ガリー出身、女優の夢を見切り来日、山形の農家に就農、米作、さくら
んぼ栽培を通じ山形弁を習得。千葉に移り住み言葉の壁にぶつかるも乗
り越える。来日23年目、3児の母で末っ子はYMCA幼稚園在園児。漢
字もある程度は読み書きでき、そのレベルは鈴木さんを既に超えているや
も。子供達が小さいので例会はZOOMでの参加となる可能性があるがイ
ベントには積極的に参加してくれると。3月花見例会にて再度、ワイズの
説明と入会の意思確認を経たら4月例会にて入会予定。

２．3月例会（桜例会）に関して確認
　　�３/29 土 11 時開会。その前に10時より役員会。御家族、入会候補者
を誘って楽しむ予定。今年は弁当だけでなくケータリングのオードブルを
ふんだんに取り揃えたゴージャスな花見にしてはと小松副会長より。急ぎ
ネットにてリサーチ（山﨑）。

３．４月例会（星野新総主事・ひがし、グリーン合同）に関して
　　�４/17 木 19 時東陽町センターにて星野新総主事を講師に招いて3クラ
ブ合同例会。

　　�佐藤さん、小松さんの入会式行う予定。会場手配済みｂｙひがし、弁当
手配可能ｂｙ

　　�ひがし、入会式のキャンドル等は今後要確認ｂｙ相川、2次会手配要確
認ｂｙ相川。

４．東日本区大会（6/7～6/8　宇都宮）、アジア地区大会（8/1～8/3　熊本）
　　�東日本区大会、現時点で相川、安齋、小松、酒向、藤井の5名。フェローシッ
プは出ないで十勝とＤＢＣ。最終新幹線 22：5４宇都宮発。全員日帰り
予定。

　　�アジア大会、現時点で相川、安齋、小松、酒向、鈴木、藤井の6名。
登録費が4万 5千円と高額なので補助を今後、検討する。

５．その他
　　・�講師例会、講師の件：もう少しアカデミックな講師例会をとの声もある。

一方で入会予定の佐藤アドさんのハンガリー話し、日本体験驚き話し
だけで1年持つとの感触もあり、今後、検討する。

　　・�チャリティゴルフ：鈴木さん委員長のチャリティゴルフ、市崎、島田、堀、
山﨑がそれぞれ1組ずつ作って参加することでメンツは保たれたとのこ
と。

　　・入会候補者：卒園児保護者の鳥井さんに声をかけていく。

東京江東ワイズ　　2025年 2月　役員会議事録

2025 年 2月27日（木）19時～　江東センター１階
参加者：相川、井口、酒向、駿河、藤井、山﨑

議題
１．在京ワイズ EMCの会
　３月１日（土）13：00～ 16：00　東京 YMCA東陽町センターで開催さ
れる。江東より藤井、酒向、山﨑の３名が出席
２．３月本例会確認
　桜観賞会を３月２９日（土）11時開会で２時間の予定。当日１０時より役
員会
３．新入会員の件
　前野さん、本人の意向で足踏み。佐藤エイドリアンさん、入会の意向でオ
リエンテーション行う。小松さん、４月以降で入会で調整
４．クラブ記念品の件
　菅原氏御令嬢（リーダー名ぴよ）がパイロット勤務で記念品作製したいと
のこと。駿河園長先生の意向でペンに限定せず、一度、プロモーションをして
もらう方向に
５．６月東日本区大会の件
　６月７日（土）宇都宮で単日開催。フェローシップに参加せず宇都宮駅前
で十勝とDBC交流してはどうか。十勝５名参加とのこと。
　当日、江東センタープール設置もあるので大会不参加の面々は園庭で焼鳥
６．４月例会案
　東京YMCA新総主事の星野太郎さんに講師を依頼してみる（OK）
　了解もらえたら折角なのでひがし、グリーン等の他クラブに合同例会として
参加を呼び掛ける（実行段階に移行中）。
７．その他
・５月例会は江東センターの親睦会と合せて行う方向で
・最近、遊んでばかりなので知的な例会を増やしては？
・防災・防犯シリーズなんてどうか？
・熊シャツ古着ワクチンプロジェクトを関東東部に新規事業として申請する
・�８月１，２，３日で熊本でアジア大会あり。IBC台中長栄クラブの参加者を確
認の上でクラブ内の参加者を募る

前野さんに前のめり
山﨑常久

「今日は入会式だ！」久しぶりの新入会員に明るい気分で多く
のメンバーがネクタイを締めたワイズ正装で会場に集まりまし
た。当初の予定では２月頭のファミリースキーでオリエンテー
ションを行い、この本例会で入会の運びに。そんなロードマッ
プを描いていたのですが、前野さんがご家庭の事情でファミ
リースキーに奥様が代打でいらしてオリエンテーションが不
発に終わり、急遽、入会式の例会をオリエンテーションに充
てる事に。折しも例会プログラムは藤井元国際会長によるワ
イズスピリッツ注入例会「カモンガッツ！」。ならばこれでワイ
ズ魂を注入して次回の例会で入会を。そう会長は考えたよう
です。あにはからんや、ワイズの規模、活動は前野さんの想
像を凌駕していた様子で入会に二の足を踏む結果に。どうや
ら会長の前のめりが裏目に出た模様。けど、ワイズに関わる
には色々な形があります。気長に入会を待ちましょう。（出席者：
相川、安齋、井口、大原、菊地、小松、酒向、鈴木、駿河、
藤井、本間、山﨑　以上１２名）

菅谷総主事のお話
藤井寛敏

東京ひがしクラブのブリテン 2
月号の例会案内で、3 月に退職さ
れる総主事の菅谷淳氏が「39 年の
YMCA を振り返って」と題して卓話
をされることを知った。今までワイ
ズの会では挨拶や祝辞しか伺ったこ
とがなかったため、ぜひお話を聞き
たいと思い、江東クラブメンバーの
小松君を誘って例会に出席した。

菅谷氏は新潟県燕市の出身。高校時代は吹奏楽部に所属
し、同じ部に 1 年後輩として在籍していた現在の奥様、一江
さんと出会い、7 年間の遠距離恋愛の末に結婚された。大学
卒業後は証券会社に就職するも、過激なノルマに耐え切れず
退職。その後、クリスチャンの親友だった古賀博氏（現在の
東京 YMCA 評議員会会長）の紹介で早稲田教会の上林牧
師を紹介され、その推薦で 1986 年に東京 YMCA に入職し
た。最初に配属された英語学校での15 年間は多忙を極めた
が、その後とちぎ YMCA へ総主事として出向。現地で多く
の献身的なワイズメンと知り合い、驚きと感銘を受けながら、

「YMCA とは何か」「経営とは何か」を学び、家族とともに充

実した 9 年間を過ごした。2010 年 4 月に東京 YMCA へ帰
任し、副総主事として財政再建に尽力。経験豊富で厳しい理
事の指導のもと、2013 年度には 19 年ぶりに黒字化を達成
した。その後、2017 年に東京 YMCA 総主事に就任し、8
年間の任期を終え、今年 3 月末をもって退任、YMCA も退
職することとなった。

卓話の中で菅谷氏は「退職後は新潟に戻り、体調を整えな
がら次のステップを模索したい」と率直に語られた。ユーモ
アを交えつつも、一本筋の通ったお話に感銘を受けた。長年
にわたる多くのご奉仕に心から感謝するとともに、今後のご
健康とご多幸をお祈りしたい。

例会は体調を崩し欠席した何人かのメンバーがいて少人数
であったが、きちんとした司会で、あとひがしクラブ定例の酒
場で総主事を交えて親睦を深めた。ひがしクラブの皆様あり
がとうございました。 

ワイズスペシャルセミナー開催
鈴木雅博

今回は私の友人で裸足で歩く子供が少
なく、偏平足によって体にいろいろと支障
が出る研究をしていて、足の裏をマッサー
ジをすることによってそれらが改善するセ
ミナーを子供中心で行いました。親の方々
も体験しながら皆さん真剣でした。人数
が少なかったですがなかなか好評でした。

ワイズカップサッカー大会
井口　真

2 月 24 日（祝・月）に辰巳
グランドで、第 54 回ワイズ
カップサッカー大会が開催さ
れた。

参加チームは幼児の部で
9 チーム、小学 1 年生の部で
16 チームの計 25 チームで、
子どもの他指導者や保護者も
合わせると総勢 600 人にも及
んだ。

特に、毎年夏にクワガタカッ

プで交流を深めている大島マリンズをご招待できたことも嬉
しいことであった。

当日は風の強い日で、砂のグランドは砂嵐状態。1日で砂
漠を旅してきたようになったが、子どもたちは全く気にする様
子もなく、全力プレーを見せてくれた。

試合コートの空きスペースには、リーダーによるフリーキッ
クゲームのコーナーが用意され、ワイズカップならではの楽し
い雰囲気となった。

また、幼児と小学 1 年生と低い年齢の大会は珍しいので、
この大会は子どもたちに貴重な体験となっている。

優秀選手賞や最優秀選手賞の盾やメダルもさることなが
ら、ワイズカップには献身的なプレーや人を励ます言動など
のフェアプレー賞が各チームから1 名ずつ選ばれるのも特色
で、YMCA のマインドをワイズカップを通じて伝えることが
できた。表彰を担ってくださり、ワイズメンズクラブについて
もお話しくださった相川会長、ありがとうございました。

在這悲傷的日子裡，我向你致以最深切的哀悼。

蔡篤洋様のご訃報に接し　心からお悔やみ申し上げます
ご生前の笑顔が思い出され　深い悲しみでいっぱいです
思い返せば初めてお会いしたのが２００９年３月の私たちの台中

訪問の際に駅までお迎えいただき流暢な日本語で御案内いただきま
した

それ以来、娘さんも御一緒に台湾や日本で幾度となく素晴らしい
時間を一緒に過ごさせていただきました

貴方との楽しかった思い出は私達の心に深く刻まれています
安らかにご永眠されますよう　クラブメンバー一同で　お祈り致し

ます

東京江東ワイズメンズクラブ　メンバー一同

We would like to express our sincere condolences to the news 
of the passing of Mr. Justine Tsai, and we are filled with deep 
sadness when we remember your smile before passing. Looking 
back, the first time we met was in March 2009 when we visited 
Taichung, where you welcomed us to the station and guided us 
in fluent Japanese. Since then, you, your daughter and we have 
spent many wonderful times together in Taiwan and Japan. The 
happy memories of you are deeply engraved in our hearts, and 
we pray that you may rest in peace.

All the members of the Tokyo Koto Y’s Men's Club
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三寒四温ではあるが 3月中旬に雹や雪。3月末に無事花見ができるといいな。Y.S

江東コミュニティーセンター＆幼稚園
江東ＹＭＣＡの報告

ピンクシャツデイ
幼稚園・センター全体でピンクシャツ
デーについて考える1週間を持ちまし
た。～いじめのない世界とは？みんな
が心地よく過ごすためには？～につい
て、子どもたちとクラスで話し合いを
し、ハートの紙に書いて貼る活動をし
ました。降園時間に自分の思いを書き
込む姿も見られました。

JFA 夢フィールド体験会開催
2月16日(月)にサッカー
日本代表のための施設、
幕張海岸の JFA 夢フィー
ルドで体験会を開催しま
した。江東コミュニティー
委員で日本サッカー協会
アスレティックトレーナー
統括ディレクターの前田弘
さんにレクチャーを受け、

施設案内もしていただき、フットサルアリーナでフットサル大会も行
いました。参加者はメンバー55人、保護者家族75人、スタッフ5人、
合計 135人

ワイズカップサッカー大会
2月24日（祝）辰巳グランドにて開
催しました。幼児の部（9チーム参
加）、小学１年生の部（16チーム参加）
と２つのカテゴリーで実施しました。
勝敗や技術だけでなく、特に仲間の
ことを思いやるプレー言動に注目して、各チームから「フェアプレー

賞」を設けました。また、ボランティアリーダーによるお楽しみブー
スが設けられ、試合の合間を楽しい時間に変えました。ワイズカッ
プならではの、楽しさいっぱいの大会を開催することができました。
今回も江東ワイズメンズクラブの皆様には快くご支援いただき誠に
感謝です。ありがとうございました。

江東センター＆幼稚園の予定
幼稚園　修了式：３月14日（金）
幼稚園　卒園式：３月15日（土）
�わ�んぱくクラブ：3月26日（火）～28日（水）3日間日帰りのデイキャ
ンプ
�東�日本 YMCAサッカー大会：3月26日（火）～ 28日（水）鹿
島ハイツスポーツプラザ
幼稚園　始園式：4月10日（木）
幼稚園　入園式：4月11日（金）

オール東京の今後の予定
　・「国際協力一斉街頭募金」3月22日　新宿駅周辺
・「総主事就退任式」3月29日　会場：日本基督教団霊南坂教会
� �司式：古賀博牧師（評議員会会長／日本基督教団早稲田教会）　
� �奏楽・演奏：飯靖子氏（理事／日本基督教団霊南坂教会オルガ
ニスト）

・「�職員就業礼拝」4月1日（オンライン）　説教：古賀博牧師（日
本基督教団早稲田教会）

・「�第 34回チャリティーゴルフ大会」4月10日　ＰＧＭ総成ゴルフ
クラブ

・「第 22回会員大会」5月24日　山手センター

今後の予定（2025年 3～ 4月）

3/29（土）10時� 役員会　11時　園庭花見例会
4/3（木）19時� 第 1例会　江東センター
4/10（水）� �東京ＹＭＣＡチャリティゴルフ　総成カ

ントリー
4/17（木）19時� 例会＆入会式　東陽町センター
4/24（木）19時� 役員会　江東センター

JFA夢フィールドで体験会
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